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本日のプログラム（11月17日）
◎12：30
　１．開会並びに点鐘
　２．ロータリーソング斉唱「我らの生業」
　　　　　　　　　　会　　食
　３．ゲスト・ビジターの紹介　菅　　雅幸　会長
　４．会長の時間　　　　　　　菅　　雅幸　会長
　５．幹事報告　　　　　　　　安藤　暢啓　幹事
　６．出席報告　　　　　　　　川崎　栄一　出席委員長
　７．委員会報告
　８．ニコボックス
　９．今週のお祝い
　　　＜会員誕生日＞
　　　　木許　一夫会員　11月22日

◎13：00
　10．例会企画
　　　　国際奉仕出前セミナー
　　　　　小野　健介　様（国際奉仕部門部門長）
　　　　　汐月　泰夫　様（国際奉仕部門副委員長）
　　　　　松富　智春　様（国際奉仕部門委員）

第14回（11月10日）例  会  記  録

次週の例会（第16回11月24日）

ゲスト卓話
山内勝義氏（日本文理大学経営経済学部教授）

「プランニング　広告あれこれ」

・出席報告
会員
総数
35名
免除
会員
８名

11月10日（先週） 10月20日
出席率

（修正）出席会員数 出席率 ゲスト ビジター

18名 64.29% １名 ０名 85.7%

夜の例会「Oita　yukai」　～　ガバナー補佐訪問



会長　菅　　雅幸　
　Dr.コトー診療所の映画が12月16日から上映されます。
TOSにて再放送がされています。実は先月まで見たことが
無かったのですが、2014年ロケ地の与那国島に行った事が
あるので、思い出しながら話します。当時人口は千人くらい
主な産業は漁業で、スナックは３軒でした。自衛隊のミサイ
ル基地建設のピーク時には500人くらい来ていたそうです。
現在は基地関係者が200名くらい常駐しているようです。
　天然記念物の与那国馬がいますが、放牧地とはテキサス
ゲートという、エキスパンションジョイントのような鉄板で
仕切られています。行ったのは９月ですが、台風の塩害で樹
木の葉は変色していました。一葉食べると、１日長生きす
るという「長命草」が自生しています。それを聞いた途端、
我先に取って食べていました。我ながらあさましいと思いま
す。サプリとして資生堂が栽培管理しているそうです。那覇
からはプロペラ機で２時間20分、石垣からは30分、那覇か

ら石垣は１時間、100㎞先には台湾、地の果て、絶海の孤島
です。島には３社の泡盛工場があり、国泉酒造の大嵩君は本
学の卒業生という事で訪問した次第です。なかでも、「どな
ん」60度の工業用原料扱いを花酒と言いますが、火が付き
ます。実際は30度くらいに割って飲むそうです。島の名「渡
難」が由来だそうです。瓶はクバ（ビロウ）で巻かれてい
るので目立ちます。島にはタクシーが１台、観光ガイドも兼
ねて島を案内してくれます。本島ではミンサー織が有名です
が、与那国織は渋くて上品で素晴らしいものです。沖縄そば
は地域によっていろいろあるのですが、この島ではわかなそ
ばです。診療所はドラマ用に作られた建物で、中は見学でき
ません。以前は、松方弘樹のようなバショウカジキを狙って
トローリングに来る人か、西洋学者くらいしか訪れなかった
島は、Dr.コトーの聖地巡礼と、自衛隊が常駐する島に変化
しています。

会長の時間（令和４年11月10日）

幹事報告

１． ガバナー月信11月号が地区HPにてアップされておりますのでご覧ください。本日も回覧いたします。
２． 新春合同例会のご案内が届いております。
　　令和５年１月６日（金）12：00 ～　「トキハ会館５F　ローズの間」
３． 皆様にメールにてご案内差し上げております、クリスマス家族会の出欠表ですが、来週17日までとなっておりますの

で未提出の方は宜しくお願いいたします。

広報・公共イメージ委員会報告（第５回）

【ロータリークラブの認知浸透度】
　前回に続きロータリークラブの認知浸透度及びイメージ、共感度を調査した結果についてお話します。

　ロータリークラブの活動内容や理念などある程度まで詳細に認知している人は9.7%で、ライオンズクラブの活動内容
や理念などある程度まで詳細に認知している人は10.7%です。
　ロータリークラブの名前は聞いたことがある人は47.1%で、ライオンズクラブの名前は聞いたことがある人は63.0%
です。
　ある程度まで詳細に知っている人と名前だけは知っている人を合わせるとライオンズクラブの方が16.9ポイント高く
なっています。
　ロータリークラブ、ライオンズクラブどちらも女性よりも男性、若年層よりも高齢層の方が認知度が高くなっています。

　11月12日（土）大分東RCの第１回の登山会を開催いたしました。
　当日は好天に恵まれすぎて、夏？を思わせるほどの気温となりましたが６名で高崎山の登山を行いました。紅葉を楽しみ、程よい
森林浴の中偶然にも猿たちにも歓迎？をうけながらの登山となりました。次回はさらに多くの方々のご参加をお待ちしております。

第1回登山会
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● 12月のプログラム　12月 １日（木）　年次総会　～　次年度役員の発表
12月 ８日（木）　職場訪問例会　～　テレビ大分
12月15日（木）　岡村会員の卓話
12月22日（木）　クリスマス例会　～　レンブラントホテル

　　　　　　　　　　　　＊12月29日（木）　定款に伴う休会

●竹内　崇会員（５口）
　幽霊会員になって２年以上になりますが、本日より復活いた
します。
　皆さんにお会いしない間に体重はあまり変わってませんが、
とうとう体にガタが来て左足首の軟骨が消滅しました。

　しかし、昨年ゴルフデビューも果たし、足を引きづりながら
楽しんでいます。
　今後、ゴルフ・植樹・クリスマスと今までの分を取り返すべ
くどんどん参加しますので宜しくお願いいたします。

ニコニコボックス

卓話の時間（11月10日）

　広告には、アイデアが満ち溢れています。アイデアが無いと
人を惹きつけられないからです。このアイデアを生み出す作業
というのが、プランニングと言われるものです。

　広告の歴史を遡ってみると、現存する世界最古の広告は、
98 ～ 117年皇帝トラヤヌスの時代に大理石に彫られたトルコ
の古い港町エフェソスの街の店舗のものだと言われています。
「美しい女性と一緒に楽しみみたいのなら、このまま進むと左
側にお店があります。お金持って来てね」という意味に解釈さ
れるもので、長い航海を経て辿り着いたお金を持った船乗りた
ちをターゲットにした広告をプランニングしたわけです。

　日本では、藤原京時代の商品看板が最古の広告とされていま
すが、実物などその当時の証拠品は見つかっていません。しか
し、江⼾時代になると色々なアイデアを凝らした広告物があっ
たことが、資料によってわかります。特に、江⼾では、1657
年におこった明暦の大火の復興で、17世紀後半から新しい建
物が沢山新築され、新しい工夫として看板が登場し盛んになっ
て行きました。まだマスメディアが無い時代、どのようにした
ら人々の目に留まるのかをプランニングした結果が屋外広告
だったのです。

　プランニングの要点は、世の中の流れ、人の⼼を読むという
ことにあります。
　武⼠階級の世から町人の世になって行く流れの中で、顧客の
ニーズを知り、いち早く新商法を展開したのが、「三井越後屋
呉服店」今の三越です。1650年頃、三井家の始祖 三井高利
は、当時の日本の社会変動によって新興ブルジョアジー「町人」
という新しい潜在的顧客が創出されたことに目をつけました。
越後屋は、「価格表⽰､ 商品⽐較可能､ 対⾯販売､ 掛売り無し
の現金販売」という顧客本位の画期的な商法を広く一般庶⺠に
知らせようということで、引き札（今で言うチラシ）を広くば
らまく策をプランニングしたのです。呉服を購⼊するターゲッ
トである女性全てが目にしただろうという枚数を一軒一軒に配
り歩いたそうです。庶⺠が少量でも安⼼して買えるということ

で売り上げは倍増。薄利多売、リピーターを増やす商売の原点
と言えるかと思います。ピーター ･ドラッカーは、著書「マネ
ジメント」の中で、「近代マーケティングのルーツは西洋では
なく、日本の越後屋の商法にある」と述べています。

　プランニングの要点である「世の中の流れを読む」「生活者
の⼼を読む」ためには、現場を見ること、すなわち街へ出てみ
ること、生活者が何をしているかを観察することが大事です。

　低成長時代となっている現在、生活者は消費に夢を見ていな
いし、新商品が出ることを待ち望んでいたりしないと感じま
す。情報があふれる時代、企業も個人も、より分かりやすい発
信をしないとメッセージが届きません。より狙いのハッキリし
た戦略や、勝ち残れるプランニング力が求められていると言え
るでしょう。世の中の厳しい空気を前提に、生活者に届くコ
ミュニケーション戦略を考える必要があるのです。⼩さな差異
が見えにくいからこそ、企業やブランドの根源に、よりさかの
ぼって商品やサービスの意味やオリジナリティーを考えてゆく
必要があります。細かなスペックの差異訴求に頼らない選ばれ
る理由のプランニング、長期に亘って生活者と良好な関係を築
いていく施策のプランニングが大事な時代となっています。

日本文理大学経営経済学部教授　　山内　勝義　様
プランニング　～ 広告あれこれ ～
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国際ロータリー第2720地区  大分東ロータリークラブ
創 立 昭和38年３月６日
例 会 日 木曜日・12時30分
例 会 場 トキハ会館４Ｆ「つばきの間」
会 長 菅　　雅幸
幹 事 安藤　暢啓
事 務 所 〒870-0021

大分市府内町1-2-15
（トキハ会館４Ｆ）
TEL532-0611　FAX532-8386

ホームページ http://www.higashi-rc.com/
メールアドレス oitahigashirc@mist.ocn.ne.jp

委員会 委員長 副委員長 委員
管理運営総括 前田　修二
ＳＡＡ・出席 川崎　栄一 佐藤　純也
広報・公共イメージ 由見　真治朗 野田　直宏 松本　定重

親睦活動 木許　一夫 大西　章泰
岩崎　哲朗・城内　和敏・高尾　真之・木暮　賢児
服部　剛・柳原　達也・柏木　義孝・熊野　秀樹・
原野　尚

プログラム 園田　浩二郎 那賀　圭介 角山　光邦
会員増強・職業分類・会員選考 森　嘉隆 佐藤　佳郁 全会員

奉仕活動総括 瀬口　清文
職業奉仕 松本　定重 幾留　秀樹 平岩　禎一郎・織部　和宏
社会奉仕 佐藤　佳郁 岡村　邦彦 柏木　義孝
青少年奉仕 阿部　克哉 木暮　賢児 前田　修二・佐藤　宝恵
国際奉仕・米山記念奨学会 小嶋　一範 竹内　崇
ロータリー財団 佐藤　泰則 三島　麻衣 挾間　直己

地
区
委
員

委員会・役職 氏名
国際奉仕委員会委員長 小嶋　一範

インターアクト委員会委員長 阿部　克哉
公共イメージ委員会委員 松本　定重

名誉会員
二宮　吉男
西島　世晃
河野　浩

創立60周年実行委員会委員長 佐藤　佳郁

（出席免除会員）
R歴＋年齢が85以上

平岩・織部・挾間・
角山・岩崎・岡村

理事

役　職 氏　名
会員増強・職業分類・会員選考委員長 森　嘉隆

職業奉仕委員長 松本　定重
社会奉仕・環境委員長 佐藤　佳郁
青少年奉仕委員長 阿部　克哉

国際奉仕・米山奨学会委員長 小嶋　一範
ロータリー財団委員長 佐藤　泰則
クラブ研修リーダー
（理事会オブザーバー）

阿部　克哉

副幹事（理事会オブザーバー） 高尾　真之

会計監査 佐藤　純也

2022 ～ 2023年　大分東ロータリークラブ組織

《理事会構成メンバー》

役員

役　職 氏　名
会長 菅　雅幸

副会長（管理運営総括） 前田　修二
直前会長（奉仕運営総括） 瀬口　清文

幹事 安藤　暢啓
ＳＡＡ 川崎　栄一
会計 城内　和敏

理事
広報・公共イメージ委員長 由見　真治朗

親睦活動委員長 木許　一夫
プログラム委員長 園田　浩二郎

ロータリーソング
我等の生業

我等の生
なり

業
わい

　さまざまなれど
集いて図る心は一つ

求むるところは　平
やわ

和
らぎ

親
むつみ

睦
力むるところは　向上奉仕
おお　ロータリアン我等の集い


